



École alsacienne

## Rentrée scolaire - Communiqué du 14 septembre 2020

À tous les membres de la communauté scolaire de l'École alsacienne

Lundi 14 septembre 2020

version corrigée du 15/09/2020

Chers collègues, Chers parents, Chers élèves,

Nous souhaitons faire un point sur la situation à l'École alsacienne durant cette période d'épidémie.

À ce jour, plusieurs élèves ont été diagnostiqués covid positif. Il s'agit pour l'instant de 4 élèves répartis dans plusieurs classes au primaire comme au collège - lycée.

À chaque fois, nous avons pris des mesures de précaution en mettant en place un enseignement à distance pour les classes concernées, dans l'attente des décisions de l'ARS (agence régionale de santé). La procédure concernant l'enseignement à distance est présentée ci-dessous.

Il est donc évident que le virus circule au sein de l'établissement. Plus que jamais **nous exigeons de tous le respect très strict du protocole sanitaire et des gestes de protection :**

### [Protocole sanitaire de l'École alsacienne - septembre 2020](#)

Insistons sur les consignes les plus importantes :

- en cas de symptômes, de test covid positif, ou de contact proche avec une personne covid positive : **ne pas venir à l'École et prévenir au plus tôt notre cellule santé :** [cellule-sante@ecole-alsacienne.org](mailto:cellule-sante@ecole-alsacienne.org) ; une procédure détaillée est présentée ci-après ;



# JAMAIS SANS MON MASQUE





École alsacienne

- **Le port du masque est obligatoire dans l'établissement et à ses abords pour tous les adultes et pour les élèves à partir de la 6e** (exceptions : pendant la pratique sportive, à la demi-pension assis à sa table). **Les masques, quels que soient leur type, doivent être changés toutes les quatre heures**. Le médecin de l'École recommande le port du masque dès la classe de 8e. Tous les élèves à partir de la classe de 11<sup>e</sup> peuvent également porter un masque si leurs parents le souhaitent.
- **Le respect des gestes de protection est essentiel, à l'École et en dehors**. En effet, nous constatons déjà, en ce début d'année, que certains collégiens et lycéens continuent de se serrer la main, de s'embrasser ou de se prendre dans les bras avant l'entrée dans l'École ou dès leur sortie, malgré nos multiples rappels.

Les enquêtes menées montrent que ces gestes n'ont pas toujours été respectés ; **leur respect strict aurait permis le maintien d'un plus grand nombre d'élèves à l'École**.

Enfin, il semble que certaines contaminations ont eu lieu durant des regroupements en dehors de l'École (goûter, fête, anniversaire, soirée, etc.), aussi **nous déconseillons formellement tout regroupement de ce type**.

C'est uniquement grâce à l'engagement de chacun que nous pourrons continuer à accueillir un maximum de nos élèves à l'École.



**JAMAIS SANS MON MASQUE**





École alsacienne

## Rappel important des procédures à suivre

Cas suspect :

**Si une personne (élève ou adulte) présente de la fièvre ou des symptômes évocateurs de la Covid-19** (fièvre et/ou signes respiratoires et/ou troubles digestifs, diarrhée), il est impératif :

- de nous prévenir immédiatement en utilisant exclusivement l'adresse [cellule-sante@ecole-alsacienne.org](mailto:cellule-sante@ecole-alsacienne.org)
- que cette personne (élève ou adulte) reste à son domicile
- qu'elle consulte un médecin qui indiquera la marche à suivre.

Cas contact :

Une personne qui s'est trouvée en contact étroit avec une personne covid positive peut être considérée comme [cas contact](#) par l'ARS ou, par mesure de précaution, par l'établissement scolaire. Il s'agit de personnes **ayant eu un contact direct avec un cas confirmé sans mesure de protection efficace** (par exemple, sans que les deux personnes portent un masque).

Les cas contact doivent rester en isolement et ne pas se rendre dans l'établissement. Ils doivent effectuer un test PCR sept jours après le dernier contact avec la personne covid positive. Si le test est négatif, ils peuvent réintégrer l'établissement après accord de notre médecin scolaire, le Dr Fartura : merci donc de lui transmettre une copie des résultats à l'adresse [cellule-sante@ecole-alsacienne.org](mailto:cellule-sante@ecole-alsacienne.org).

Si des symptômes apparaissent durant la période d'isolement, un test PCR immédiat est recommandé.



**JAMAIS SANS MON MASQUE**





École alsacienne

### Cas avéré (personne positive pour le virus de la covid-19) :

Dès réception d'un résultat covid positif, **prévenir immédiatement l'École** à l'adresse [cellule-sante@ecole-alsacienne.org](mailto:cellule-sante@ecole-alsacienne.org). La personne positive doit impérativement rester à son domicile et dresser la liste des personnes avec qui elle a eu un contact direct sans mesure de protection efficace (ex : lors des déjeuners sans masque). L'École la contactera afin de recueillir tous les éléments nécessaires à l'ouverture d'une enquête sanitaire et à la mise en place de mesures de précaution au sein de l'établissement.

### Protocole pour l'enseignement à distance

- dans chaque discipline :
  - utilisation de Google Classroom pour transmettre les supports de cours et les devoirs ;
  - utilisation de Google Meet (cours en visioconférence) : minimum 1h / semaine par discipline et minimum 2h par semaine pour les disciplines de 4h ou plus (sauf situations particulières). Les cours via Google Meet ont lieu aux horaires habituels de cours et les professeurs peuvent utiliser leurs salles qui restent réservées à leur usage. Ils veilleront à prévenir les élèves des créneaux concernés par ces visioconférences.
- pour les regroupements (cours réalisés avec d'autres classes) :
  - utilisation systématique de Google Classroom pour transmettre les supports de cours et les devoirs ;
  - préconisation d'un enseignement hybride (cours en présence + retransmission via Google Meet). Si cette modalité de cours ne peut être mise en place, le professeur



**JAMAIS SANS MON MASQUE**





École alsacienne

contactera après chacun de ses cours les élèves (par mail ou par Meet) pour préciser les contenus enseignés et ses attentes

- contact régulier entre l'adjoint d'éducation et les délégués parents et élèves de la classe (en attente des élections, des représentants sont désignés)
- rappel des adresses de contact pour toute demande d'aide et conseil :
  - la cellule santé : [cellule-sante@ecole-alsacienne.org](mailto:cellule-sante@ecole-alsacienne.org)
  - l'équipe des services numériques : [cellule-numerique@ecole-alsacienne.org](mailto:cellule-numerique@ecole-alsacienne.org)
  - l'équipe éducative :
    - lycée : [edu-lycee@ecole-alsacienne.org](mailto:edu-lycee@ecole-alsacienne.org)
    - 3e : [edu-3e@ecole-alsacienne.org](mailto:edu-3e@ecole-alsacienne.org)
    - 6e-5e-4e : [du-6e-5e-4e@ecole-alsacienne.org](mailto:du-6e-5e-4e@ecole-alsacienne.org)
    - primaire : [bourdeau@ecole-alsacienne.org](mailto:bourdeau@ecole-alsacienne.org)
  - les psychologues :
    - collège - lycée : [cellule-psychologues@ecole-alsacienne.org](mailto:cellule-psychologues@ecole-alsacienne.org)
    - primaire : [arnold@ecole-alsacienne.org](mailto:arnold@ecole-alsacienne.org)

Dr Anna Fartura-Baudry, médecin scolaire,  
Gauthier Lechevalier, directeur de la maternelle-élémentaire,  
Pierre de Panafieu, directeur  
Brice Parent, directeur du collège-lycée,  
Thomas Portnoy, directeur adjoint du lycée  
Karine Royai, intendante  
Victoria Verjus, infirmière scolaire, responsable du service médical



**JAMAIS SANS MON MASQUE**





École alsacienne

### Référent covid-19

Conformément au protocole national pour assurer la santé et la sécurité des salariés en entreprise face à l'épidémie Covid-19, en date du 31 août 2020, un référent Covid-19 a été désigné au sein de l'École en la personne de Victoria Verjus, infirmière scolaire responsable du service médical. Elle s'assurera de la mise en oeuvre des mesures définies et de l'information des salariés.



**JAMAIS SANS MON MASQUE**

